UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD ESCUELA PROFESIONAL DE MEDICINA HUMANA



"NIVEL EDUCATIVO Y DESEMPLEO COMO FACTORES
RELACIONADOS EN LOS TIPOS DE VIOLENCIA FAMILIAR EN LA
UNIDAD FUNCIONAL MAMIS DEL HOSPITAL MARIA AUXILIADORA
DURANTE LOS PERIODOS 2017-2019".

TESIS PRESENTADO POR BACHILLER:

VARGAS SALAZAR BRYAN SEBASTIÁN

PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE:

MÉDICO CIRUJANO

LIMA – PERÚ

2021

RESUMEN

Objetivo: Determinar la relación entre el nivel educativo y el desempleo con los tipos de violencia familiar en la Unidad Funcional MAMIS del Hospital María Auxiliadora durante los periodos 2017 al 2019.

Método: El diseño metodológico es de tipo cuantitativo, la investigación es de enfoque no experimental, de tipo observacional, correlacional causal, transversal, retrospectivo; se analizó una población 2928 personas provenientes de la unidad funcional "MAMIS" del Hospital María Auxiliadora en donde se usó el método estadístico "chi cuadrada" para identificar la relación entre dos o tres variables.

Resultados: Se realizó el análisis en base los 3 objetivos específicos, en donde en el primer objetivo se evidencio la relación entre el nivel educativo de ambos actores de la violencia y los tipos de violencia familiar , en donde la mayoría obtuvo un Pvalor>0.05 evidenciando la existencia de relación ; en el segundo objetivo se halló la relación entre el desempleo de ambos actores de la violencia familiar y los tipos de violencia familiar , en donde se obtuvo un Pvalor <0.05 , negando la existente relación ; en el tercer objetivo se halla la relación entre el nivel educativo y el desempleo de ambos actores de la violencias y los tipos de violencia familiar según los grupos etarios de ambos actores de la violencia , por consiguiente se evidencio que mayormente existe relación a través de un Pvalor >0.05 .

Conclusiones: Se afirma que no existe relación entre el nivel educativo y el desempleo en ambos actores de la violencia con los tipos de violencia familiar, según grupos etarios, sin embargo en grupos etarios adultos se evidencio una fuerte relación con la violencia sexual; finalmente se sugiere ampliar mayores investigaciones ya que dichas variables tienen comportamientos dinámicos debido a su multicausalidad.